



University of Pennsylvania Computerized Neuropsychological Test Battery (PENN) para población adolescente. Esta batería incluye diferentes tareas que miden dominios neurocognitivos como la memoria episódica, las funciones ejecutivas, la cognición compleja, la cognición social, y la velocidad sensoriomotora. Los resultados mostraron que los y las adolescentes con puntuaciones superiores en afecto negativo e inferiores en afecto positivo mostraron igualmente un peor rendimiento en tareas como la cognición social y la memoria episódica. El presente estudio aporta luz a la comprensión de la etiología de los problemas emocionales, así como ayuda a entender mejor las posibles consecuencias y/o posibles causas de estos síntomas. El presente estudio contribuye con información relevante sobre la relación entre el afecto positivo y negativo y aspectos neurocognitivos en población adolescente

COMUNICACIÓN DE SIMPOSIO CS987

MUJER Y DIVERSIDAD AFECTIVO-SEXUAL: ¿UN DESAFÍO PARA EL BIENESTAR EMOCIONAL?

ALICIA PÉREZ DE ALBÉNIZ ITURRIAGA¹, BEATRIZ LUCAS MOLINA², EDUARDO FONSECA PEDRERO¹ Y ALMA BELÉN PASTOR RIPOLL¹

¹Universidad de La Rioja, Logroño, España

²Universidad de Valencia, Valencia, España

La mayor prevalencia de dificultades relacionadas con la salud mental en personas LGBTI está bien documentada en la literatura científica. Además, la evidencia parece indicar que los hombres y las personas bisexuales presentan peores indicadores de salud mental que las mujeres y otros grupos de minorías sexuales. En España, siendo uno de los países europeos pioneros en la lucha por los derechos de estos colectivos junto con Holanda y Bélgica, la investigación es muy escasa. El objetivo del presente trabajo fue examinar, en una muestra representativa de adolescentes, si la orientación sexual implica un mayor riesgo de problemas de salud mental y si estos efectos están moderados por el género y el tipo de orientación sexual. Para ello, se utilizó una muestra de 1790 estudiantes de ESO con una media de edad de 15,70 años (DT = 1,26). Se utilizaron cuestionarios previamente validados para la evaluación de indicadores de dificultades emocionales y comportamentales, depresión, pródromos psicóticos, suicidio, bienestar personal y autoestima. Los resultados indicaron efectos principales para las variables de género y orientación sexual. Ser mujer estaba relacionado con diversos indicadores de peor salud mental, así como lo estaba tener una orientación sexual diversa (i.e., homosexual o bisexual). Adicionalmente, los resultados indicaron una interacción significativa entre el género y la orientación para la conducta suicida revelando un efecto multiplicador del riesgo cuando interactuaban ambas condiciones. Estos resultados indican la necesidad de tener en cuenta la interseccionalidad de estos factores como condición de riesgo en la adolescencia.

SIMPOSIO INVITADO SI1012

DEL LABORATORIO DE PSICOLOGÍA AL CENTRO DE SALUD

HELENA MATUTE GREÑO

Universidad de Deusto, Bilbao, España

Las investigaciones que aquí presentamos surgen del laboratorio de psicología experimental y se extienden al área de la salud, abarcando cuestiones como la automedicación, los sesgos en la comunicación y comprensión del riesgo, las decisiones en salud, las pseudoterapias, y la adherencia al tratamiento. Creemos que es mucho lo que la psicología puede aportar en la mejora de la sanidad y que es un área en la que la investigación experimental en psicología está demostrando estar hoy preparada para poder aportar numerosas aplicaciones de interés general.